

Compte rendu de l'Assemblée représentative du 15 juin 2022 A l'Enclos Rey

Le 15 juin 2022 s'est réunie l'Assemblée représentative de l'Association Poursuivre, en présentiel à l'Enclos Rey. La possibilité de la suivre en visio par Zoom a été proposée aux membres de poursuivre (sans droit de vote). Une quinzaine de personnes se sont connectées.

35 personnes ont participé à cette AR en présentiel : 26 représentants des Groupes locaux (sur 41), les membres du Conseil d'Administration et les invités responsables d'activités au sein du mouvement.

Absents excusés : Roland BRUNO et Jean-Pierre LANCEAU (CA), Laurent DUFROU, Marie-Annick GROS, Dominique KIEFFER, Sylvie RAVARY, et Jacques WEERTS (invités), Marie-Madeleine CORRON (AEL Lyon) et Marie-Paule PROTIN (Aix Marseille)

Catherine BACHELLIER, présidente, ouvre la séance et remercie les participants de leur présence. Elle rappelle l'importance de l'avis des groupes locaux pour la vie institutionnelle du mouvement et regrette l'absence de représentation de 14 groupes sur 34. Une analyse devra être faite sur ce point pour rechercher une formule qui permette à tous les représentants de participer. Après présentation des membres du bureau, elle aborde l'ordre du jour.

I. - Assemblée représentative ordinaire - les résolutions à voter

A l'aide d'un Power Point, Catherine Bachellier présente Le rapport moral et le rapport d'activités. Puis le rapport financier est commenté par Ronald JOURDE, Trésorier. Il apporte quelques précisions sur l'affectation au report à nouveau des Groupes locaux. Chaque groupe a sa gestion personnelle. La somme de – 3250 € correspond au cumul des groupes locaux déficitaires. Il ne s'agit pas de répartir ce déficit sur tous les groupes.

Le Trésorier rappelle que le choix de la banque postale pour POURSUIVRE s'est fait pour répondre aux valeurs éthiques du mouvement. Seuls la banque postale et le crédit coopératif répondaient à ces critères.

Les différents rapports ainsi que les conclusions de la commission de contrôle de la comptabilité ont été envoyés à toutes les Equipes d'Animation Locales, ainsi qu'aux représentants des groupes locaux avec l'ordre du jour.

Ensuite, Ronald JOURDE expose les grandes orientations du budget 2022 en insistant sur la ligne budgétaire importante accordée à la communication (Environ 50 000 €). Il rappelle que ce n'est pas une dépense mais un investissement.

Remarques des représentants des groupes locaux :

- Le groupe d'Angers demande que la formation en visio destinée aux nouveaux membres du mouvement soit renouvelée. En particulier, l'utilisation d'ASSOCONNECT et une mise au point sur la sécurité des outils informatiques seraient nécessaires. Il remercie la référente ADR de la région pour sa présence active et son dynamisme.
- Le groupe de Versailles témoigne d'un essai réussi de Mutualisation de leurs travaux avec le groupe de Lyon sur le thème : « du comment vieillir ».
- Le groupe de Besançon rapporte des remarques entendues sur le coût trop élevé de la cotisation.
- Le groupe de Paris Est demande : « pourquoi ne pas baisser la cotisation vu nos réserves » ?

Réponse : Il existe 3 niveaux de cotisations (la plus basse est à 20 €) et le fonds de solidarité qu'il ne faut pas hésiter à solliciter. Discretion assurée entre le demandeur et le trésorier. Aucun justificatif n'est demandé. Un rappel de ce tarif modulable en fonction des revenus sera fait.

- Le groupe de « La Brie » demande : « pourquoi ne pas faire un don pour l'Ukraine au vu des réserves ? »

Réponse : Jusqu'à ce jour, une politique de dons n'est pas appliquée à Poursuivre

La résolution N° 5 est annulée puisqu'aucune candidature n'a été déposée pour remplacer les 2 membres sortants du CA (en fin de mandat) ou le compléter (4 postes vacants). En 2022/2023, le CA n'aura que 9 membres sur 15 possibles.

La présentation de toutes les résolutions étant terminée et nul ne demandant plus la parole, il est procédé au vote : les représentants complètent le bulletin de vote reçu à leur arrivée. Deux scrutateurs volontaires effectuent le dépouillement puis les résultats sont annoncés :

Les Représentants des Groupes Locaux et des Poursuivants isolés réunis en Assemblée Représentative le 15 juin 2022 :

- **Approuvent la résolution N° 1 - Le rapport moral 2021 -**
Résolution votée avec 26 voix pour - 0 voix contre - 0 abstention.
- **Approuvent la résolution n° 2 - Le rapport d'activités 2021 :**
Résolution votée avec 26 voix pour - 0 voix contre - 0 abstention.
- **Approuvent la Résolution N° 3 - Le rapport financier 2021 :**
Résolution votée avec 25 voix pour - 0 voix contre - 1 abstention.
- **Pour la Résolution N°4 : Affectation du déficit**, ils constatent un résultat négatif de 6 550 € et décident d'affecter ce déficit de la manière suivante :
 - 3 300 € au report à nouveau général du Mouvement
 - 3 250 € au report à nouveau des Groupes locauxRésolution votée avec 25 voix pour - 0 voix contre - 1 abstention.
- **Résolution N°5 - Les candidats à l'élection au Conseil d'Administration :**
Sans objet.
- **Pour la Résolution N°6 :** ils donnent tous les pouvoirs au porteur des présentes pour effectuer les formalités administratives relatives aux décisions qui précèdent.
Résolution votée à l'unanimité avec 26 voix pour - 0 voix contre - 0 abstention.

II. - A 13 h 30, après la pause-déjeuner, l'ordre du jour de cette Assemblée se poursuit par des échanges ouverts :

Présentation du Bilan ADR par Jean-Luc BEHR à l'aide d'un diaporama

Effectif : 13 membres répartis entre différents groupes de travail temporaires. Il rappelle le rôle des correspondants ADR qui facilitent les échanges entre groupes et servent de relais avec le Mouvement ; mais malheureusement, faute de volontaires, des régions restent sans correspondant.

Pour connaître les missions de l'ADR on peut consulter la mallette de documents « POURSUIVRE ». Les groupes de travail ont été créés pour faciliter les synergies : une ouverture, une meilleure connaissance et un échange entre les groupes locaux.

Liste des groupes :

- Groupe de travail Mutualisation. Permettre à des ateliers de groupes locaux différents de partager leur réflexion, expérience sur un sujet commun.
- Groupe place du marché créé à la suite d'un atelier des JEM21.
- Groupe de travail Vitalité qui est en sommeil. Objectif : mieux connaître les forces et les faiblesses au sein des groupes.

- Groupe de travail Dynamisation - A ce jour 5 initiatives présentées par des représentants des groupes
 - ✓ Le C2I de Bruxelles
 - ✓ « vers de nouveaux adhérents » de Lille
 - ✓ Stand « Poursuivre » dans un Forum des Associations de Boulogne
 - ✓ Formation aux outils numériques de Toulouse
 - ✓ Le « Stammtisch » Strasbourg.

Le point sur les activités du mouvement
--

Voyage – Marie-Hélène POTIER

A ce jour, le nombre d'inscrits est insuffisant pour que le budget soit respecté ; à la demande de Poursuivants intéressés mais indisponibles aux dates proposées, le voyage en Alsace-Fribourg programmé du 25/9 au 2/10/2022 est repoussé au printemps 2023.

Thème : Innovations et alternatives du bien vieillir, habitat partagé, écologique, préventif, solidaire, intergénérationnel.

Les Filières du Futur :

Rappel de l'axe des thèmes des filières : l'économie, le social et la culture.

- Les Filières du Futur à Strasbourg se sont tenues en mars 2022 après plusieurs reports : 45 participants venus d'une quinzaine de groupes locaux à la découverte de l'Alsace. Moyenne des âges des participants : 78 ans.
Thèmes abordés à la grande satisfaction des participants :- Médecine de pointe, traitements alternatifs, éthique - Strasbourg ville européenne, ville en transition, ville de dialogues et d'accueil - Économie sociale et solidaire - Habitat participatif.
- Les prochaines Filières se tiendront à Annecy du 26 au 31 mars 2023 : Thème : "un territoire dynamique entre lac et montagnes".

LES JEM23 auront lieu à BESANCON, au centre-ville du 1er au 6 octobre 2023.

Présentation par Renée CAILLAREC, responsable du comité de pilotage :

« Le thème : *Le titre n'est pas encore arrêté...*

Notre démarche :

Nous sommes partis d'un constat qui nous intéresse voire nous préoccupe.

Nous avons connu une époque où l'on pouvait définir un être humain par 3 caractéristiques :

Il était né, sexué, mortel !

Né, de l'union d'un homme et d'une femme, le plus souvent mari et femme...aujourd'hui la situation est très différente.

Sexué : de sexe masculin ou de sexe féminin...parfois c'était plus difficile mais tenu secret...

Mortel ? : La mort arrivait...c'était fatal !

Pourquoi accepter cette finitude ? La science nous propose l'homme réparé, l'homme augmenté...l'homme parfait, l'homme immortel !

On pourrait dire aujourd'hui :

De l'homme né, sexué, mortel ...à l'homme fabriqué, asexué, immortel !!

Nous avons besoin de réfléchir à ces évolutions...avec des philosophes, des anthropologues...des représentants des spiritualités...des artistes !

C'est ce que nous tenterons de faire au cours de ces JEM 2023. Nous vous attendons donc nombreux ! »

LES JRE 2022 : Rappel : Les Journées d'Etudes Régionales ont lieu en alternance avec les JEM, soit tous les 2 ans.

Celle de l'Île de France : Après 2 reports, elle a eu lieu, enfin, le 10 Mai 2022.

Avec beaucoup d'enthousiasme, 80 franciliens se sont retrouvés, ravis de se revoir "à visage découvert", autour du thème "Re-Vivre". Avec l'aide du sociologue, Hassan Aslafy, ils ont pu rechercher et

développer toutes les possibilités qui se présentent à eux au sortir de cette période de crise, avec en plus, la guerre en Ukraine, aux portes de l'Europe.

En petits groupes, ils ont ensuite échangé sur les difficultés traversées et évoqué l'impact sur leur vie personnelle : Re-Vivre comme avant ou autrement ?

Celles de la Région Escaut de 2020 sont reportées à octobre 2022 sur 2 jours. Elles seront associées à l'anniversaire des 50 ans de Poursuivre. Thème : La famille, Les 50 ans de Poursuivre sur le chemin du retour.

Celles du Grand Ouest se tiendront du Dimanche 9 Octobre fin d'après-midi au Mercredi 12 octobre 2022 fin de journée, aux Jardins de l'Anjou à La Pommeraye (Mauges/ Loire)

Le thème " Face à un monde en transition : se résigner ou relever le(s) défi(s)"

Un groupe de travail, constitué de Poursuivants d'Angers, Le Mans, Nantes et Poitiers, travaille sur le sujet en s'appuyant entre autres sur les scénarios imaginés par l'ADEME (Agence de l'environnement et de la maîtrise de l'énergie) pour 2050.

A noter une efficace collaboration des représentants de ces différents groupes.

Ces journées seront largement ouvertes aux Poursuivants des Bretagne et Normandie.

Dans les régions du Sud-Ouest, Grand-Est et Sud-Est, les JRE ne sont pas programmées.

LES SESSIONS :

Spiritualité - responsable : Suzanne Choné

Suzanne CHONE évoque ses difficultés pour renforcer l'équipe de travail après 2 désistements. Malgré ses demandes insistantes, elle n'a eu aucune réponse positive. Cette session est mise en attente jusqu'à ce qu'une équipe prenne le relais pour l'organiser. A noter qu'il y a toujours des demandes de Poursuivants souhaitant participer à cette session.

Vie Personnelle - Chemin en humanité - Responsable Sylvie RAVARY.

La session philo se met en place. Elle aura lieu du 13 au 17 mars 2023 au Centre Jean Bosco à LYON.

2 intervenants Lyonnais : Marie-Etiennette BELY et François POINAS de PSV traiteront de l'environnement sous un angle philosophique : traces et responsabilités des humains dans la nature. Le titre n'est pas définitif. L'après-midi sera consacrée aux ateliers d'appropriation à des activités de créativité, à une rencontre avec des Lyonnais....

Ouverture de cette session à 35 personnes ainsi qu'aux Lyonnais avec un prix pour « externes » à définir. La circulaire d'information partira début septembre.

Vie citoyenne - Responsable Roland BRUNO.

Cette session qui était en sommeil depuis quelques années, se reconstruit avec un petit groupe volontaire. Objectifs :

- 1) Interviewer les groupes locaux qui proposent des ateliers « société » pour connaître leurs contenus et leurs pratiques afin de discerner la différence entre ces ateliers et une session « vie citoyenne ».
- 2) Proposer une session pour 2024.

Plusieurs groupes contactés sont intéressés : Nancy, Bordeaux, Clermont, Angers, Nantes et Paris.

Les visio conférences - Responsable : Marie Annick Gros

En 2022, le Mouvement a proposé un cycle de 3 visioconférences. Thème : l'Unité du Vivant, un changement de paradigme.

La première, le 9 mars 2022 a été animée par Philippe DETERRE - Titre : Le vivant est-il unique ? De l'autre en soi ! La deuxième, le 11 mai dernier a été animée par le philosophe Pascal ROGGERO. La dernière sera visionnée cet automne.

Point sur la COMMUNICATION

Résonance par Christine LHUILLIER :

Le Comité éditorial est actuellement constitué de 5 personnes. 3 membres supplémentaires seraient les bienvenus pour apporter de nouvelles idées ; Le comité se réunit 4 fois par an, en présentiel ou en visio suivant le contexte. Les textes reçus sont ensuite répartis entre les membres qui en font une relecture.

L'intérêt pour le Bulletin semble s'émaillir : Des lecteurs fidèles et intéressés mais peu nombreux ; de moins en moins d'ateliers "Lecture du Bulletin" dans les groupes locaux ; un nombre d'articles reçus des Poursuivants en constante diminution ;

Proposition d'un atelier en visio pour échanger sur les attentes des Poursuivants. Résonance s'inscrit dans l'ensemble de la communication du mouvement en cohérence avec les autres médias, notamment le site internet.

La commission « communication » :

Bernard HUGUIES, responsable de cette commission rappelle que cette campagne de communication menée conjointement avec BAYARD Service mandaté par le mouvement s'adresse aux futurs jeunes retraités (55-70 ans). Elle s'inscrit dans la continuité d'un long travail commencé antérieurement. Madeleine Nazarenko, puis Odile Trentesaux et Jeanne Couval sont citées.

A l'aide d'un power point, il fait un état analytique de la situation puis une présentation des 3 chantiers en cours :

1. Une nouvelle identité visuelle :

- Présentation d'un nouveau logo avec une baseline percutante. Accueil favorable par les membres présents qui ont relevé le caractère dynamique de cette proposition. De nombreux échanges ont eu lieu sans aucune opposition exprimée. Le nouveau logo sera soumis au vote du CA du 16/6/2022 pour validation.
- Présentation de deux types d'affiches, une pour la présentation du mouvement et une pour annoncer une conférence ou une table ronde. A ce jour, aucune décision n'a été prise.

2. Site Web et numérique : Autour d'une équipe qui demande à être complétée, la refonte du site soutenue par Bayard Service est au stade de finalisation. Le site devrait être opérationnel à partir de cet automne après une période de tests qui commenceront cet été.

3. Phase expérimentale d'organisation d'évènements locaux/régionaux avec des groupes locaux.

Deux ont répondu favorablement :

- Les groupes de Colmar et Mulhouse – date : 24/11/2022 – thème : Urgence Ecologique.
- Les groupes de Bruxelles et Louvain la Neuve – date : 5/12/2022 – thème Ecologie, transition et effets notamment immigration.

Au fur et à mesure de l'achèvement des chantiers, une information à destination de tous les poursuivants sera faite.

A 16 h, l'Ordre du jour étant épuisé, Catherine BACHELLIER s'excuse auprès des Poursuivants qui ont suivi cette réunion en visioconférence sans pouvoir entendre, de façon audible, les interventions des membres présents dans la salle. Procédure à revoir pour l'an prochain. Puis, elle conclut la journée en exprimant sa satisfaction pour les échanges positifs, bienveillants et constructifs de cette assemblée.

Françoise Salomon, Vice-Présidente/S.G



Catherine Bachellier, Présidente

